



い ち い

八郎潟中学校
校報 NO. 9
令和6年12月2日発行

秋深き 隣は何を する人ぞ

12月に入り、冬の装いを感じさせるようになってきました。
冒頭の俳句は「奥の細道」で有名な松尾芭蕉のもので、秋になると、風景も美しく、食べ物もおいしくなります。「さて、隣の人は、何をして楽しもうとしているのかな？」と耳をそばだてている様子を詠んだそうです。
季節の「秋」にはいろいろな側面があり、古くから「〇〇の秋」と言われていたことは皆様ご存じのとおりです。八郎潟中の晩秋の様子をお伝えします。

学問の秋

1 1月5日(火)に数学(3A)と道徳(2A)と生活単元(2B)の研究授業を行いました。校内の研究授業を通して学力向上のための授業改善を図っています。
2 Aの授業では、自分のよいところも悪いところも受け入れた上で、よりよい自分を高める生き方についての考えを深めました。
3 Aの授業では、図形の定理を説明し、友達の説明を聞くことで更に考えを深めることができたようです。粘り強く説明したときに、周囲の生徒から拍手が送られる温かい場面がありました。

2 学期中間テストを1, 2年生は11月25日(月)に、3年生は26日(火)に行いました。また3年生は、28日(木)に実力テストを行いました。学校におけるテストは、ふだんの学習がどの程度定着しているかを確認することを目的としていますが、生徒にとっては目標を立てて学習をするきっかけとなり、結果(点数)に一喜一憂する中高生特有のイベントとしての側面も持っています。
日常的に計画的に学習する習慣のある生徒もそうでない生徒も、テスト前は学習の計画を立てて、集中して学習する姿が見られます。結果だけに左右されず、将来の進路を見据えて、学習に取り組んでほしいと思います。中学生のときに「なぜ勉強しなければいけないのか？」と自問した経験がある保護者の皆様もいらっしゃると思います。生徒に寄り添い、自らの経験とともに、学問の大事さを伝えていただけるとありがたいです。

この後、1, 2年生は12月5日(木)に秋田県学習状況調査(5教科)が予定されています。



↑ 2A道徳 話し合い
← 3A伝え合い 1A魔王鑑賞 →

芸術の秋

2年生は美術の時間に世界の名画を2.5次元で模写した作品を制作しました。粘土を材料として、原作のよさを半立体的に表現することで、生徒の個性が加味された味のある作品となっています。
1年生は音楽の鑑賞教材「魔王」(シューベルト作曲 ゲーテ作詞)を聴き、授業のまとめとしてその紹介文を書きました。ピアノ伴奏や楽曲に引き込まれ、ドイツ語の歌詞を理解しながら、メロディーを口ずさむ生徒もいました。

の
2
A
模
写
の
〇
〇
〇
〇
ゴッホのひまわり



私は「魔王」を知っていたけれど、学習を通して、歌詞の意味や音程が変化していく理由が分かりました。めっちゃかっこよくてよい曲だと思っていましたが、歌詞を見て聴くと、重い曲だと思いました。自分はシューベルトよりショパン派ですが、シューベルトの作品もこれから聴こうと思いました。 1A 〇〇〇〇
私はこの曲を聴いたことがありましたが、歌詞や調性、音程や伴奏に注目するといろいろな工夫がされていることが分かりました。この曲を聴くときはこのような工夫にも注目して、内容を理解して聴いてほしいと思いました。 1A 〇〇〇〇

意見交換の秋 後期生徒総会 10月31日

10月31日（木）に2年生を中心とする新体制での生徒総会が行われました。全校の中心となって、学校をよりよくしていこうとする2年生、少し緊張しながら全校生徒の前で各委員会のテーマや活動内容を説明しました。それをバックアップしようとする3年生、活動に意欲的に参加しようとする1年生、それぞれの立場での新たな意気込みが感じられました。学年委員からも活動目標が示され、活動内容についての意見交換や質疑応答がありました。全校生徒に八郎潟中学校をよりよくしようとする意志が感じられるとともに、温かい雰囲気の中で行われた生徒総会でした。



スポーツの秋 各種大会結果

第26回秋田県中学校秋季バドミントン大会

女子シングルス 【3回戦惜敗】 ○○○○

第27回秋田県中学校ソフトテニス1年生大会

女子個人戦 【ベスト8】 ○○○○・○○○○ペア

第27回関東・東北・北信越少年新人軟式野球大会

【準優勝】 男鹿・潟上・南秋選抜チーム

本校の○○○○選手と○○○○選手が活躍しました

令和6年度都道府県対抗ソフトテニス大会

本校の○○○○さんが県選抜チームのメンバーに選ばれました

健康生活推進顕彰生徒受賞



男鹿潟上南秋学校保健会による「健康生活推進顕彰児童生徒」として、3年A組 ○○○○さんと○○○○さんが表彰されました。

感染症予防対策を

11月中旬より全国的にコロナウイルス感染症が再流行の兆しを見せています。本校においても陽性者が確認され、11月22日は3年生を学年閉鎖としました。今後もコロナとインフルエンザの感染・流行が予想されます。手洗い、うがいなど、引き続きの感染症予防対策をするとともに、具合が悪いときには無理をして登校せず、早めに医療機関の受診をするようお願いします。

12月の行事予定

| | | |
|--|----------------------------------|--|
| 1日(日) 部活動休止日 | 21日(土) アンサンブルコンテスト中央地区予選(ミルハス) | |
| 2日(月) 定期集金口座振替日 学校評価アンケート(保護者)入力締切日 | 24日(火) 朝読書読み聞かせ(3A) 専門委員会 | |
| 3日(火) SC相談日 | 25日(水) 冬休み前集会 | |
| 4日(水) フッ化物洗口 | 26日(木) 冬季休業(~1月13日) | |
| 5日(木) 県学習状況調査(1, 2年) | 27日(金) 仕事納め | |
| 6日(金) 3年租税教室 | 28日(土) 学校閉庁日(~1月4日) | |
| 10日(火) 朝読書読み聞かせ(2A) | 31日(火) 大晦日 | |
| 11日(水) フッ化物洗口 職員会議 | Happy New Year! 2025 | |
| 13日(金) 2年薬物乱用防止教室 | 1日(水) 元日、一日市裸参り | |
| 15日(日) 部活動休止日 | 6日(月) 仕事始め 定期集金口座振替日 3年実力テスト⑦ | |
| 18日(水) フッ化物洗口 | 14日(火) 冬季休業明け登校日 | |
| 20日(金) 小6中1交流会 SC相談日 | | |

◎学校からお知らせを配付していますので確認をお願いします。

- ・冬季の自転車利用禁止について
- ・学校評価アンケート(保護者) 12月2日(月) 締め切りです。
QRコードからの入力をよろしくお願いします。